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Все праздничные выходные организаторы необычного фестиваля «Koktem fest» радовали жите-
лей и гостей города песнями, играми, ярмаркой ремесленников, ну и, конечно, алтыбаканом с 
бауырсаками! 

Фестиваль весны проходил в эко-
парке Infinity plaza на протяже-
нии четырех дней. Открыл меро-
приятие заместитель акима города 
Атырау Самат Емберген. Офици-
ально поздравив пришедших с На-
урыз мейрамы, представитель го-
родской администрации пожелал 
приятного времяпровождения, ве-
сеннего тепла и удачной работы 
«Koktem fest». 

Корреспонденты «ПК» пришли 
как раз на открытие фестиваля. 
После речи заместителя акима 
на сцене начали выступать мест-
ные артисты эстрады. В это время 
можно было отведать яства казах-
ской национальной кухни. 

Те, кто не был голоден, отпра-
вились знакомиться с изделиями 
местных ремесленников. Сумочки, 
корпешки, пинеточки для малышей 
из натуральной овечьей шерсти от 
кандасов общественного объеди-
нения «Хиуаз»; часы, сахарницы, 
подставки для торта из эпоксидной 
смолы с аметистом и другими нату-
ральными камнями от умелицы Гаухар 
Тулемисовой; подарочное мыло hand 
made от нескольких мастеров города и 
даже картины в исполнении воспитан-

ников детской деревни! Можно было 
просто насладиться красотой (чего 
стоит одна только работа «Весна» в 
исполнении 13-летней Майи Моло-
стовой! Нежный рисунок), а если 
душа пожелает, то и купить в подарок. 
Правда, как заметила директор дет-
ской деревни Гульсара Ботатаева, при-
сутствовавшая на фестивале, жалко 
было расставаться с таким работами, 
«но ребята очень хотели показать их 
всему Атырау». Мне самой понрави-
лась картина, на который изображен 
жираф. Словно живой, честное слово!

А вот Шахарман Ерсеитова, возглав-
ляющая ОО «Хиуаз», сказала, что ее 
мастерицы с удовольствием принесли 
на выставку свои изделия. 

– Все изготавливаем своими ру-
ками или вот, на старой машинке 
шьем – привыкли, хотя есть у нас и 
современные электрические, – де-
лятся Айым апа и Болынша апа, кото-
рые на выставку пришли с красивей-
шими одеялами и подушками с наци-
ональными казахскими узорами. 

Но мы не успели пообщаться 
всласть: их зовут на сцену! Кандасы 
этого объединения ведь не только 
шьют, но и являются участницами 
многих городских мероприятий. Им 
аплодируют: бабушки исполняют 
очень душевно известные народные 
песни «Саулемай», «Дедимай».

Кому пришла в голову идея прове-

сти Наурыз именно здесь, на терри-
тории экопарка? 

Как рассказала в интервью «ПК» 
член областного филиала Ассоци-
ации деловых женщин Казахстана 
Нурлы Айтиева, предприниматель-
ницы подготовили всю праздничную 
программу, вплоть до привлечения 
ремесленниц, а руководство упомя-
нутого торгово-развлекательного цен-
тра предоставило базу – территорию. 
Гор акимат проект поддержал. Что ка-
сается ремесленников и мастеров, все 
четыре дня безвозмездно предостав-
ляли им помещения.

По словам представителя Infinity 
plaza Абая Амирова, всего за празд-
ники на территории экопарка было 
наварено более 240 кило плова, а уж 
сколько нажарено бауырсаков, и со 
счета сбились. «Мы хотели одного – 
организовать качественный отдых 
атыраучанам». И, кажется, это полу-
чилось! Как отметила в разговоре с 
«ПК» горожанка Дария, впервые на 
Наурыз устроили праздник урбани-
стического характера. «Я нашла все, 
чтобы отметить Наурыз. И на алты-
бакане покаталась, и подарки родным 
купила!»

Не печальтесь, уважаемые читатели, 
которые не смогли попасть на Koktem 
fest: организаторы обещают устроить 
в ближайшем будущем теперь уже 
летний фестиваль.

Надежда ШИЛЬМАН

Наши читатели не раз знакоми-
лись с материалами о том, как «Бы-
лина» организовывала встречи, по-
священные Дню Победы, незабы-
ваемой дате начала Великой Оте-
чественной – 22 июня – в музее 
Боевой славы, у мемориалов, на 
предприятиях, в учебных заведе-
ниях. И, конечно, посещали на дому 
ветеранов, чтобы из первых уст уз-
нать побольше о тех незабываемых 
грозовых сороковых. Сохранение 
памяти о доблестных делах казах-
станцев – одна из главных линий 
работы этого этнокультурного объ-
единения.

– Увы, сегодня уже нет такой 
возможности, – говорил в своем 
приветствии ветеранам Андрей Ко-
раблев – руководитель «Былины». 
Но сегодня есть возможность об-
щаться с представителями поко-
ления, которые с гордостью назы-
вают себя детьми войны. К глубо-
чайшему нашему сожалению, их 
много – детей, выросших без своих 
отцов. Детей, которым пришлось 
наравне со взрослыми испытать 
тяготы войны. Потому что тогда 
были едины все: и тыл, и фронт. И 
всем нужна была Победа – одна на 
всех. И во имя приближения этой 
Победы полегли на фронтах отцы 
ребятишек, которым так и не дове-
лось встретить их с войны. А кто до-
жил до той радостной встречи, изо 

дня в день был свидетелем того, как 
продолжали герои-патриоты свой 
подвиг, уже на трудовом фронте. 
Сколько сил они отдавали восста-
новлению народного хозяйства, 
укреплению мощи своей Отчизны. 

 Сегодня дети войны сами уже не 
только отцы, но и деды. И как хо-
чется им передать своим наслед-
никам все хорошее, что было в их 
жизни, и то, каким гордым и па-
триотичным было поколение их 
отцов. И о том, как они старались 
быть достойными своих родите-
лей, по крупинке собирают они все 
данные, чтобы потом передать по 
родственной эстафете. А сегодня, 
на этой встрече, они как бы перед 
лицом солдат той жестокой войны 
рапортовали о том, как они продол-
жали их эстафету, как трудились 
на благо своего Отечества. И те-
перь, когда уже запорошила виски 
седина, когда вышли на заслужен-
ный отдых, отдыхать не хотят. Они 
активно работают в ветеранских 
организациях. И одной из своих 
главных забот считают общение с 
молодыми, чтобы они прониклись 
тем же чувством патриотизма, гор-
дились своей историей, росли до-
стойными своих отцов и дедов.

И все же не так часто общаются, 
и как же было им радостно встре-
титься за этим щедрым, краси-
вым дастарханом, поделиться но-

востями, узнать о том, как живет-
ся-можется ровесникам. Их рас-
сказы были похожи тем, что глав-
ным в своей жизни они считали 
труд во благо Отчизны, что и се-
годня их заботят проблемы, волну-
ющие земляков, но, конечно, все же 
в первую очередь то, что происхо-
дит в той сфере, где они трудились. 
Почетный гражданин области Нуг-
ман Карабалин, долгие годы глав-
ный водник области, естественно 
говорит о водоснабжении, автомо-
билист Багыт Мендешев – об орга-
низации транспортного обеспече-
ния, беспокоится о том, что велика 
еще аварийность. Узаккали Кабы-
шев озабочен состоянием ветери-
нарной службы, известный в обла-
сти педагог Кымбат Калмуханова 
подчеркивает огромную роль учи-
телей в воспитании подрастающего 
поколения, рассказывает о тех на-
стоящих наставниках, с которыми 
имела счастье быть знакомой, у 
кого перенимала опыт. Включаются 
в разговор и другие педагоги, пред-
ставители других профессий. Все 
они любят по-прежнему свои про-
фессии и подчеркивают необходи-
мость поднятия профессионализма 
на всех направлениях. Они живут 
этим, не могут быть в стороне, счи-
тают себя ответственными за все, 
что происходит вокруг. И как-то 
преобразились их лица, засвер-
кали совсем по-молодому глаза, 
подальше запрятаны палочки, на 
которые опирались до этого, сбро-
шены шарфы. Развернулись дис-
куссии с использованием разных 

аргументов, например, аграрий 
Есжан Аксериков для убедительно-
сти своего мнения даже песню ис-
полнил. Кстати, многие ветераны 
подпевали хористкам «Былины», 
тем более что звучали песни им 
хорошо знакомые, из их юности. 
Прекрасно вливались в хор вете-
раны АНПЗ Людмила Железнова и 
Валентина Бударина, уверенно вы-
водя партии, потому как сами уже 
многие годы выступают в своем ан-
самбле. Председатель городского 
совета Кенес Косубаев по едино-
гласному мнению присутствовав-
ших своим прекрасным голосом 
уверенно «выдвинулся» в солисты. 

  Сколько энергии, сколько жизни 
в этих людях, как же назвать их по-
жилыми?! Как здорово, что пода-
рили им активисты «Былины» такой 
красивый, такой звонкий празд-
ник. Они в этот день почувствовали 
свою нужность, интерес молодых к 

ним. И сами готовы общаться, по-
могать советом, поделиться бога-
тым опытом. 

 Нет, не рвется нить времени, она 
с каждым годом все крепче. Ибо 
каж дое новое поколение хочет быть 
похожим на своих отцов, дедов, 
прадедов. Именно о такой живой 
связи времен и поколений писала 
Юлия Друнина:

Я порою себя ощущаю связной
Между теми, кто жив
И кто отнят войной.
И хотя пятилетки бегут
Торопясь,
Все тесней эта связь,
Все прочней эта связь. 
Я – связная.
Так будем же мы все связными 

между теми, кого уже нет, и теми, 
кому предстоит идти по их пути – 
пути Патриотов и Созидателей. 

 Любовь МОНАСТЫРСКАЯ

Живая связь поколений
В череде мероприятий, посвященных светлым праздникам Көрі-
су и Наурыз,  свое достойное место займет встреча в городском 
совете ветеранов, на которую пригласило своих земляков этно-
культурное объединение «Былина». 

Дорогу 
«Koktem fest»!

ВСТРЕЧА


